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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI 
 
FOTO. EN EL SENADO 
Reunión de trabajo del senador queretano Enrique Burgos García con el dirigente estatal del PRI, Juan José Ruiz 
Rodríguez, para construir una agenda común y en unidad por su partido en Querétaro. (DQ, 1) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: LÍDERES EN CRECIMIENTO 
Por Laura Banda Campos 
El estado de Querétaro se ubicó como la entidad con mayor crecimiento económico del país con el 7.7% durante 
2015, tres veces más que la media nacional que registró de 2.5%, según el INEGI. (DQ, principal) 
 
AM: TIENE QRO. EL MAYOR AUMENTO DEL PIB 
Por Guillermo Contreras 
Querétaro se posicionó en el 1er. lugar a nivel nacional en el aumento, por encima de la media nacional (2.5%), en 
la generación del PIB con un crecimiento de 7.7%, durante 2015, información difundida por el INEGI. (AM, 
principal) 
 
PA: CRECEMOS SIN CONTROL 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Para Diego Prieto, exdelegado del INAH en Querétaro y encargado del despacho de ese Instituto a nivel nacional, el 
Centro Histórico de la capital crece de manera acelerada, descuidada y sin control. (PA, principal) 
 
EUQ: CLAUSURAN DRENAJE EN CENTRAL PARK POR DEUDA 
Por Lenin Robledo 
Trabajadores de la CEA clausuraron el drenaje sanitario del complejo corporativo y comercial Central Park, ya que 
la empresa Citicapital aún no ha saldado la deuda que tiene con este organismo que asciende a más de 19 mdp. 
(EUQ, principal) 
 
CQ: BLOQUE CEA DRENAJE EN CENTRAL PARK 
Por Andrea Martínez  
La CEA clausuró el drenaje sanitario de Central Park debido a que la empresa Citicapital, titular del desarrollo, al 
no regularizar su situación ante este organismo, toda vez que detectaron irregularidades en las unidades 
condominales ubicadas en el desarrollo inmobiliario habitacional y comercial. (CQ, principal) 
 
N: QUERÉTARO EN EL VATICANO 
Por Noticias 
En el Vaticano se abrieron ayer al público, el Árbol de Navidad y el Nacimiento Monumental que elaboraron 
artesanos queretanos, los cuales permanecerán expuestos en los Museos Vaticanos hasta principios de febrero 
2017. (N, principal) 
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PODER EJECUTIVO 
 
ARTESANÍA QUERETANA LUCE EN EL VATICANO 
Ayer el Vaticano recibió el árbol de Navidad y el nacimiento monumental que elaboraron artesanos queretanos, los 
cuales permanecerán expuestos en los Museos Vaticano hasta principios de febrero de 2017. Gobierno del estado 
informó que autoridades estatales y eclesiásticas encabezadas por el gobernador Francisco Domínguez Servién y el 
cardenal Giuseppe Bertello, presidente de la Gobernación del Estado de la Ciudad del Vaticano, recorrieron estas 
muestras. (…) El gobernador indicó que hoy Querétaro se regocija al compartir su cultura, su color, su alegría y su 
sabor por medio del talento de 19 artistas locales. (AM 1, DQ 1, N 1, PA 1) 
 
FUEGO AMIGO / DESDE ROMA CON AMOR 
La del recuerdo. Acompañó el Obispo Faustino Armendáriz al gobernador Francisco Domínguez Servién y a su 
esposa Karina Castro de Domínguez en la visita a la Santa Sede, en donde hoy participarán en la Audiencia de 
General ofrecida por el Papa Francisco. En esta foto se aprecia atrás la escultura de San Juan Diego, ubicada en los 
Jardines de El Vaticano. (PA, 1) 
 
SDUOP IMPULSA ORDENAMIENTO TERRITORIAL CON LOS 18 MUNICIPIOS 
Con el reciente nombramiento Romy Rojas Garrido, titular de la SDUOP, como presidenta de la REDSEDUM, a 
principios del siguiente año se iniciará, en coordinación con la SEDATU, una serie de reuniones a fin de promover 
la Ley General de Asentamientos Humanos, Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano en los 32 estados de la 
República. (DQ 3, AM 3, N 1) 
 
ESPERAN 91 MIL TURISTAS POR FIN DE AÑO 
El estado de Querétaro espera recibir más de 91 mil turistas durante el periodo vacacional de fin de año, que 
abarca del 19 de diciembre al nueve de enero de 2017, y estiman alcanzar una derrama económica superior a los 
444 millones de pesos. De acuerdo con estimaciones de la Secretaría de Turismo Estatal, la llegada de alrededor de 
91 mil turistas a todo el estado, representaría un incremento del 10 por ciento respecto a lo registrado en el mismo 
periodo del año 2015, cuando llegaron 83 mil 121 turistas a los diferentes hoteles de la entidad. (CQ 3, DQ 4, AM 7) 
 
ANALIZA QUERÉTARO RESULTADOS DE PISA 
Por Andrea Martínez 
Margarito Medina Noyola, Subcoordinador de Gestión Educativa de la USEBEQ, informó que analizan los 
resultados de la prueba PISA 2015, con el objetivo de definir acciones que permitan a la entidad mejorar las 
calificaciones de los estudiantes de 15 años. (CQ, 2) 
 
CLAUSURAN DRENAJE SANITARIO EN EL DESARROLLO 
La CEA clausuró el drenaje sanitario de la zona Central Park, luego de que en agosto pasado se detectaron tomas 
clandestinas de agua potable, lo cual constituye un delito y represente menoscabo patrimonio para la dependencia. 
(AM 2, DQ 8, PA 1 y 3, N 1) 
 
BANCO DE DATOS SOBRE VIOLENCIA CONTRA MUJERES 
Por Noticias 
Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno, presidió la Sexta Sesión Ordinaria del Sistema Estatal para 
Prevenir, Atender, Sancionar y Erradicar la Violencia Contra las Mujeres. (…) Ahí reconoció el trabajo del IQM al 
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definir estrategias sobre la alerta de género, además del trabajo evidente con todas las instancias que está 
participando. (N, 5) 

 
PODER LEGISLATIVO 

 
APROBADO PAQUETE FISCAL DEL EJECUTIVO PARA 2017 
La Comisión de Planeación y Presupuesto de la LVIII Legislatura del Estado aprobó el Paquete Fiscal del Ejecutivo 
para el 2017, el cual contiene el detalle del presupuesto que ejercerán los diferentes entes que rigen las políticas 
públicas del gobierno del estado en sus diferentes ejes. (AM 7, EUQ 3, N 1) 
 
NINGÚN FUNCIONARIO CON BENEFICIOS POR ENCIMA DE LA LEY LABORAL EN QUERÉTARO 
Por Diego Rodríguez 
Con modificación a la Ley para el Manejo de los Recursos Públicos, los diputados de la Comisión de Planeación y 
Presupuesto de la LVIII Legislatura del Estado de Querétaro, aprobaron que ningún trabajador al servicio de los 
poderes de la entidad acceda a beneficios que estén por encima de los contemplados en la legislación laboral. (AM, 
7) 
 
VAN CONTRA ‘FLEXIBILIDAD’ EN LOS PAGOS PARA LA CEA 
Lo anterior ya que ésta situación ha derivado en endeudamientos como los que hoy registra el complejo comercial-
habitacional Central Park, que obligaron a la cancelación de su servicio de drenaje sanitario, reconoció el diputado 
Gerardo Ángeles Herrera, Presidente de la Mesa Directiva de la LVIII Legislatura, quien advirtió que se trabaja con 
la CEA para integrar reformas al Código Urbano del Estado y otros que permitan aplicar ‘candados’. (AM 2, CQ 8, 
PA 3, N 3, EUQ 5) 
 
JUBILACIONES ARRIBA DEL TOPE EN COBAQ 
Al menos cuatro trabajadores del Colegio de Bachilleres de Querétaro (COBAQ) y de la Unidad de Servicios a la 
Educación Básica del Estado de Querétaro (USEBEQ) se jubilaron por arriba del tope de los 42 mil pesos impuesto 
hace un año en la reforma a la ley de pensiones y jubilaciones. La comisión de Planeación y Presupuesto de la 
Legislatura Local aprobó 42 dictámenes relacionados a pensiones y jubilaciones, de los que once fueron pensiones 
por vejez, 13 pensiones por muerte y 18 jubilaciones. (DQ 4, EUQ 1, N 5) 
 
APRUEBAN, SIN EL PRI, REFORMA QUE VETA CONTRATOS COLECTIVOS 
Por Patricia López 
Con la protesta de los diputados priístas, la Comisión de Planeación y Presupuesto de la Legislatura Local aprobó 
reformar el artículo 104 de la ley para el manejo de los recursos públicos, que propuso el gobierno estatal y que 
podría generar restricciones en los contratos colectivos de los sindicatos, entre ellos el Sindicato de Trabajadores y 
Empleados al Servicio de los Poderes del Estado. (DQ, 1 y 2) 
 
‘ES NECESARIO FORTALECER LAS ESTRATEGIAS DE SEGURIDAD’ 
La comisión de delitos como el robo a ductos de Pemex es una muestra de que el crimen organizado intenta operar 
en el estado de Querétaro, por lo cual se debe reforzar el trabajo que se realiza en los diferentes órdenes de 
gobierno, así como fortalecer las estrategias de seguridad, consideró el delegado de la SEGOB en el estado, Juan 
Carlos Padilla. (AM 2, CQ 19, EUQ 4) 
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MUNICIPIOS 
 
NO HAY FECHA PARA DAR LOS PERMISOS: INAH 
Acusando que se está realizando un minucioso estudio al proyecto que ha presentado la administración de Marcos 
Aguilar para la instalación de parquímetros en zonas históricas bajo el resguardo del INAH, el delegado federal, 
Manuel Naredo, advirtió que no hay una fecha definida para que se otorgue dicho permiso a la administración 
municipal. (CQ 4, PA 4) 
 
PENDIENTE, AUTORIZACIÓN PARA LOS PARQUÍMETROS 
El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega señaló que los parquímetros comenzarán a operar en 
el 2017, lo que contribuirá a mejorar la movilidad en el Centro Histórico. El alcalde reiteró que los parquímetros 
que hoy se están colocando no corresponden al área que requiere la autorización del Instituto Nacional de 
Antropología e Historia (INAH). (DQ 1, AM 3) 
EL CENTRO HISTÓRICO VIVE UN DESEQUILIBRIO 
Por Guillermo Contreras 
Cientos de familias tradicionales en Querétaro, que anteriormente radicaban en el Centro Histórico, con el paso de 
los años dejaron las antiguas casonas; fenómeno que de acuerdo con Manuel Naredo, Delegado del INAH, es 
multifactorial y va desde conflictos legales, falta de recursos económicos, hasta la salida voluntaria por la pérdida 
de tranquilidad social.  (AM, 3) 
 
MULTAS CONTRA CENTRAL PARK SIGUEN EN AUMENTO 
El Presidente Municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, informó que la zona de Central Park se encuentra al 
corriente con el municipio en el pago del impuesto predial, sin embargo, refirió que en el gravamen por traslado de 
dominio, el complejo no está regularizado y por consecuencia las multas y sanciones se le acumulan. (AM 2, CQ 4, 
DQ 8, PA 3) 
 
LLEGARÁN PARA QUEDARSE 300 FAMILIAS DE MIGRANTES 
El 50% de las 600 familias que vendrán en la Caravana del Migrante, han manifestado su deseo de quedarse de 
manera permanente, luego de la llegada de Donald Trump a la presidencia de los Estados Unidos, informó la 
regidora del Ayuntamiento de Querétaro, Ana Paola López Birlain. La Caravana del Migrante saldrá el 15 de 
diciembre de la ciudad de Laredo, Texas. (DQ 8, AM 7, PA 5, N 7, EUQ 6) 
 
CONCRETARÍA ESCOBEDO 1ER PARQUE INDUSTRIAL EN 2017 
El municipio de Pedro Escobedo tendrá su primer parque industrial informó la alcaldesa, Beatriz León, quien 
explicó que ha sido a través de la SEDESU como los integrantes del ayuntamiento han realizado la vinculación con 
los inversionistas para poder concretar este parque. (AM 9, EUQ 7) 
 
DEPORTAN A MIGRANTES ESCOBEDENSES DESDE EU 
Al menos 10 migrantes originarios de la comunidad de Escolásticas han sido deportados tras el triunfo de Donald 
Trump como presidente electo de EU, afirmó el representante del Club de Migrantes Unidos por el Pueblo, Héctor 
Loa Luján, quien agregó que en las últimas semanas se han recrudecido los actos racionales contra los 
connacionales. (CQ 18, AM 5) 
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PLANEA CORREGIDORA ACOGER 14 PROYECTOS AUTOMOTRICES 
El municipio de Corregidora podría concretar 14 proyectos automotrices, informó el presidente municipal de 
Corregidora, Mauricio Kuri González, las cuales la gran mayoría compañías internacionales, con una oferta de 
alrededor de 7 mil empleos. (DQ 4, AM 6, CQ 8) 
 
CORREGIDORA ES EXCEPCIÓN EN OPACIDAD: A. REGIONAL 
Ante la falta de voluntad por parte de algunos ayuntamientos en México para cumplir con la Ley en Materia de 
Transparencia, el ayuntamiento de Corregidora representa una excepción, refirió Cutberto Anduaga, director de la 
Consultora A Regional, ya que destacó a nivel estatal con 92.43 puntos, lo que colocó al municipio en el tercer lugar 
a nivel nacional. (AM 6, N 3) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
DENUNCIAN TRABAJADORAS EXPULSIÓN SINDICAL 
Dos empleadas de la UAQ denunciaron públicamente que fueron expulsadas del STEUAQ por haber defendido la 
autónoma de la institución en la manifestación realizada el 21 de marzo, en medio de la huelga de este organismo 
sindical. En este sentido, Anastasia Suárez, una de las afectadas, acusó una violación a sus derechos de libertas de 
expresión y a su derecho sindical. (CQ 7, DQ 8, AM 8, EUQ 4, N 6) 
 
COMPARECEN EMPLEADOS DE LA UAQ ANTE FISCALÍA GENERAL 
El SUPAUAQ elegido por su Asamblea General, así como a dos miembros del comité 2014-2015 entre ellos la 
exdirigente sindical, Rosalba Flores, comparecieron este 30 de noviembre ante la Fiscalía General del Estado; lo dio 
a conocer Nuri Villaseñor, secretaria general de este grupo sindical, quien explicó que este primer paso fue para 
enterarlos de que los acosan de los delitos de Usurpación de Funciones, Abuso de Confianza y Despojo por hacer 
uso de las instalaciones del Sindicato. (CQ 7, DQ 4, AM 8, EUQ 4, PA 4, N 8) 
 
MIGRANTES QUE PASAN POR QRO. HAN SIDO AGREDIDOS 
De los migrantes centroamericanos que atiende el albergue Toribio Romo AC, todos han referido que han sido 
víctimas de agresiones, extorsiones o amenazas en los estados de Chiapas, Veracruz y Querétaro, afirmó el 
sacerdote, Aristeo Olvera. (AM 1, EUQ 6, PA 5) 
 
SE MULTIPLICAN LOS ATAQUES A LATINOS EN EU, ACUSAN 
Por Martha Romero 
Héctor Loa Luján regresó hace 10 años a Pedro Escobedo luego de emigrar junto con sus hermanos a Memphis, 
Tennessee, en busca de mejores condiciones de vida. La mitad de su familia permanece EU, pero resienten los 
primero indicios de racismo desatados tras el triunfo de Donald Trump y han valorado regresar a territorio 
queretano. (EUQ, 1) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
EL UNIVERSAL Querétaro va haciendo brecha. Ayer El Universal Querétaro marcó agenda, como lo ha venido 
haciendo desde mayo pasado. Resulta que en la edición impresa de la nota principal se mostraba el tipo de 
irregularidades que se tienen en Central Park, entre ellas la incertidumbre jurídica en los títulos de propiedad y los 
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adeudos que se tienen por el consumo de agua potable y otros servicios que presta la CEA y que afectan a sus 
cientos condominios. Después de la publicación de este diario, los queretanos fueron testigos del trabajo y las 
acciones que emprendieron los trabajadores del organismo operador del agua, que comanda Enrique Abedrop, al 
clausurar los sistemas de drenaje. Por cierto nos comentan que hoy podría darse un arreglo entre los afectados y la 
CEA. Pancho comparte vídeo familiar. Ayer llamó la atención que en redes sociales apareciera un vídeo en redes 
sociales que subió el gobernador FDS. Aparecen sus hermanas y hermano, junto con su mamá, María Elena Servién 
de Domínguez, en el Rancho La Cruz de Mayo, propiedad de la familia del mandatario queretano. En el relato 
aseguran que esta propiedad la adquirieron en 1997 y es producto del trabajo, esfuerzo y honradez. Este mensaje 
se da casi dos semanas  después de que aparecieran informaciones en distintos medios que aseguraron que la PGR 
está investigando a don Pancho por un presunto crecimiento inexplicable de este rancho, que se ubica en el 
municipio de Huimilpan. (EUQ, 2) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
La historia de Central Park es una historia de incumplimientos y de fallas de los desarrolladores, que no se ponen 
de acuerdo entre los socios, que además son familia y no hay acuerdo entre ellos para terminar llevando al baile a 
los compradores de buena fe y hoy condóminos de este emproblemado lugar. El jueves pasado, directivos de la 
Comisión Estatal de Aguas (CEA) acudieron a la Secretaría de Gobierno para informar al Gobierno estatal del 
incumplimiento de los acuerdos de los propietarios de Central Park; a los habitantes del lugar los engañaron 
porque nunca les han mencionado que la Torre I es la única que cuenta con permiso provisional para operar por 
parte de la CEA. Lo demás, zona comercial y habitacional, no tiene permiso y operaba con tomas clandestinas de 
agua. Una vez clausuradas las acometidas clandestinas, el suministro de agua se venía haciendo mediante pipas de 
agua  y los condóminos nunca notaron la clausura de la CEA. El problema vendrá ahora con la clausura del drenaje 
sanitario de toda la zona de Central Park. La  inmobiliaria Citi Capital, desarrolladora del complejo habitacional y 
de oficinas, debe y tendrá que pagar ahora 19 millones de pesos; la omisión por parte de funcionarios de la CEA en 
el pasado reciente no quedará impune, ya que existe una denuncia penal contra quien resultase responsable y se 
abrió una carpeta de investigación ante la Fiscalía General del Estado, por el presunto delito de daño patrimonial 
en contra de la CEA. La inmobiliaria tiene planes de crecimiento con otras torres y existen muchas personas que ya 
compraron en preventa en un lugar terriblemente emproblemado. DE REBOTE. A través de un video en redes 
sociales el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, abre las puertas de su rancho La Cruz de Mayo 
para explicar el esfuerzo con el que toda su familia lo ha hecho crecer para hacerlo un negocio rentable. No quiere 
dejar lugar a dudas. (DQ, 4) 
 
ASTERISCOS 
Por Redacción 
DESACUERDOS. Más de tres horas tardaron los integrantes de la Comisión de Planeación y Presupuesto del 
Congreso del Estado en iniciar la sesión convocada. Ahora sabemos que el punto que hizo demorar tanto el 
comienzo de la reunión fue una reforma a la Ley para el Manejo de Recursos Públicos del Estado, en la que se 
pretende “topar” privilegios a burócratas. Al parecer, con esta medida que se aprobó por mayoría panista, se 
cubren las brechas que permiten que cientos de servidores públicos interpongan amparos ante la reforma laboral 
aprobada en diciembre de 2015. REACCIONES. Con las reformas a los privilegios de los burócratas, habrá que ver 
las reacciones que se generen, principalmente al interior del STSPE, encabezado por Carmen Mancha. Hay que 
recordar, que en diciembre de 2015, realizaron una serie de manifestaciones con las que se obligó a que el Teatro 
Metropolitano se habilitara como sede legislativa, ya que el Congreso del Estado permaneció bloqueado por los 
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trabajadores que se oponían al proyecto de reforma, que finalmente se aprobó con una división de votos. 
CAPÍTULO I. El pasado lunes inició un capítulo más de la historia que envuelve a la presidencia de la DDHQ. Y es 
que por muchos es bien sabido que el actual ‘ombudsman’ Miguel Nava Alvarado, ya no es bien visto en el cargo 
desde varios poderes. En tanto que este lunes acudió a comparecer ante la Junta de Concertación Política del 
Congreso local, lo que ya derivó en algunos ‘dimes y diretes’, por ejemplo. Miguel Nava pidió objetividad en su 
evaluación y no simples opiniones.  RANGEL. El diputado Antonio Rangel ya le respondió que no se preocupe, que 
así será; Isabel Aguilar, diputada presidenta del a comisión de DH, ya dijo que Miguel Nava no ha actuado con 
prudencia y el aludido ya mandó “pantallazos” vía whatsapp sobre la respuesta que da la legisladora priísta… y lo 
que falta.DUARTE. Ayer le informamos que Juan Martín Granados, SEGOB, explicó que no han recibido solicitud 
alguna de la Federación para coadyuvar en la investigación que se le sigue al exgobernador de Veracruz, Javier 
Duarte, este martes se sumó al mismo discurso de MAV, Qro., quien comentó que las autoridades de justicia no han 
solicitado al Municipio información sobre el exmandatario ni las posibles propiedades que pudiera tener en el 
ayuntamiento. (AM, 1 y 3) 
 
LA PLUMA DE CONÍN 
Por Redacción 
LA BANQUETERA, En Roma, Italia, concretamente en el Vaticano, por unos días mostraremos nuestra cultura, arte, 
gastronomía, así como nuestras ancestrales tradiciones. Seguramente el Papa Francisco, tocayo del gobernador 
FDS que ya está en esas latitudes, conocerá de primera mano todo lo que tiene que ver con nuestra idiosincrasia 
como queretanos y como mexicanos. (…) En una de esas, el Papa Francisco probará una deliciosa gordita de 
migajas o queso, quizá unas enchiladas queretanas que tanto gustan a nuestros turistas, al igual que los dulces de 
cristal.(…) por estas tierras el mandatario estatal le tocó conocer el dato oficial de INEGI que nos sitúa como una de 
las seis entidades federativas de mayor crecimiento a nivel nacional, no es cosa menor sí vemos el contexto global 
de crisis y la situación económica nacional que no es muy boyante. (CQ, 2) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Enfiestados. Hoy se cumplen 20 años de la inscripción de nuestro Centro Histórico en el catálogo de la UNESCO 
como Patrimonio Cultural de la Humanidad, sin que los queretanos tengamos claro su futuro, amenazado por el 
desorden, los intereses económicos y la falta de compromiso social de las autoridades. Crecimos y seguimos 
creciendo, sin desarrollarnos. Las obras públicas, en los últimos sexenios, han ido detrás de las necesidades. 
Cuando se inauguran ya son insuficientes, ya están saturadas, como la Prolongación Constituyentes, recientemente 
ampliada, por donde bajarán miles de vehículos de los nuevos desarrollos, incluida La Porta. La planeación sólo 
está en los discursos y en la justificación de jugosos presupuestos, sin una verdadera consulta del sentir de la 
colectividad, a la que le arrebataron el mejor servicio de limpia y le han minado su seguridad. Diego Prieto, el 
hombre que mejor conoce el Centro Histórico, porque lo cuidó durante más de una década como delegado del 
INAH, y hoy está a cargo de la dirección nacional, ha señalado las acechanzas modernas y la necesidad de acuerdo 
entre autoridades y sociedad para atender temas como el de los parquímetros, las ecobicis y las densidades 
poblacionales. En entrevista exclusiva con PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro y en el texto que hoy se 
publica en nuestra en aQROpolis, él, que participó en el proceso de inscripción en la lista de privilegio de la 
UNESCO, mantiene la defensa de nuestros valores históricos y arquitectónicos, sin descuidar las necesidades de los 
cada vez menos habitantes de la zona monumental. Este armero insistiría también en el cuidado de Los Arcos y 
especialmente de las alturas de las construcciones proyectadas frente a ese símbolo mayor de Querétaro. Preocupa 
tener autoridades locales dispuestas a negociarlo todo, a costa de la sustentabilidad de la ciudad que sufrirán las 
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próximas generaciones. Hoy, al cumplirse 20 años, los queretanos exigimos respuestas y compromisos del alcalde 
vendedor y el gobernador viajero. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- Comitivota. Que hasta cargaron con 
el perico y ¡un perro! en la visita oficial al Vaticano para inaugurar la exposición de nacimientos, mientras aquí los 
queretanos se quejan del instalado en el Jardín Zenea, el peor de muchos años. Se fueron todos, incluido el 
infaltable Luis Bernardo Nava y hasta el secretario de Educación Alfredo Botello. ¿Quién se quedó a cuidar la 
tienda? El triunvirato formado por los hermanos Granados Torres y su escudero, Echeverría. ¡Bendito sea Dios! -
¡PREEEPAREN!- Linotipista. Así le pusieron en su acta de defunción a Don Chepe, Horacio González Flores, ex 
trabajador de Diario de Querétaro, padre de nuestra compañera Liz González y amigo de esta casa. Así lo contó 
Imanol Martínez, su laureado nieto, en un sentido texto compartido en las redes. Y sí, fue un trabajador cumplido y 
eficiente, que a sus 93 años seguía con el vicio de la lectura. Falleció la madrugada de ayer y hoy será despedido a 
las diez de la mañana con una misa de cuerpo presente en el Seminario de los Operarios de Cristo, en la colonia 
Jardines de Querétaro. Nuestro más sentido pésame a toda la familia. Descanse en paz. -¡AAAPUNTEN!-  En armas. 
Que los dirigentes de Antorcha Campesina esperan con las mantas abiertas el regreso del gobernador Francisco 
Domínguez para protestar por el incumpliendo de compromisos de su administración y de los presidentes 
municipales. Están muy molestos. -¡FUEGO!-  Maratón presidencial.  “Yo me descarto desde ahorita (para el 2018)”. 
Eso le dijo ayer el ex gobernador de Querétaro y ahora secretario de Agricultura, José Calzada Rovirosa, a Carlos 
Loret de Mola. Léase, lácrese y archívese. (PA, 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
Padres de familia y alumnos de la Universidad Cuauhtémoc denuncian problemas en la carrera de Contenidos 
Digitales Interactivos ante la posible ruptura con ENTI, institución española que aportó sus planes de estudio y 
maestros, y no se han cumplido los acuerdos. Esta tarde se reunirán con las autoridades del plantel, esperando 
resolver el asunto. (PA, 1) 
 
FRICCIÓN A LA VISTA 
Por  Andrés González  
En las nada fáciles ni sencillas relaciones que sostiene el Gobierno del Estado de Querétaro con sus trabajadores, 
congregados al seno del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado – STSPE – y que cubre los 
tres niveles de gobierno, vuelven a surgir, a la chita callando, una pretendida modificación o reforma a la Ley para 
el Manejo de los Recursos Públicos en la entidad. Y llega implícitamente en las propuestas del Paquete Fiscal para 
el 2017, sin ser necesariamente tema fiscal.(…)Se trata de cohibir, ni más ni menos, los derechos que tienen los 
empleados para establecer colectivamente sus contratos de trabajo, lo que va incluso contra lo que en esta materia 
establece la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. El asunto – delicado en si – podría volver a 
tensar las relaciones entre Sindicato y la parte patronal, que es el Gobierno del Estado. Y sale a colación en el 
segundo día de revisión del Paquete Fiscal 2017 y dentro de la Comisión de Planeación y Presupuesto que preside 
– fíjese usted bien – nada menos que el inefable diputado Eric Salas González. En esa reunión de la citada comisión, 
las luces rojas se encendieron cuando se tocó el tema.(…) En esta misma sesión de comisiones, tampoco se tuvo 
exposición alguna de motivos – menos defensa – los que justamente debió tener el Ejecutivo del Estado, el 
gobernador FDS, para incluirla con el carácter de reforma. En esta LVIII Legislatura, el gobernador no tiene quién 
defienda sus propuestas. No al menos en esta comisión. El asunto se calienta en tanto llegue a la plenaria. Falta 
desde luego ver cómo reacciona el Sindicato de Gobierno, cuando aún no cierran del todo las heridas que les 
dejaron a sus abonados las disposiciones en torno a las jubilaciones de cientos de estos y que, inclusive, salieron a 
tomar la calle. Esto no quedará, se lo aseguro, sepultada en la mera comisión. (CI) 
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BUSCAN TIRAR A MIGUEL NAVA ALVARADO 
Por Héctor Parra 
En este mes la LVIII Legislatura del Estado, pretende decidir si ratifican o no, por un periodo más a Miguel Nava, al 
frente de la Defensoría de los Derechos Humanos. Los indicios hacen presumir que no lo quieren más al frente de 
la Comisión Estatal de Derechos Humanos. Desde el sexenio pasado Miguel ha resultado incómodo para las 
autoridades por el desempeño libre de su “autonomía” constitucional. Aunque su origen nació desde el mismo 
interior del gobierno del estado, cuando fuera propuesto desde la misma Secretaría de Gobierno. (…)Seguramente 
Migue Nava tiene lista la demanda de amparo en caso de no ser reelecto, pues para impedírselo los legisladores 
deben tener suficientes elementos de prueba, de convicción que acrediten el inconveniente de la ratificación. De lo 
contrario, con todos los bemoles tendrán que ratificarlo por un periodo más. (REQRONEXIÓN) 
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